

Vorschlag zur Änderung der Honorarordnung

Letztmalig wurde das Honorar für die freiberuflichen Lehrkräfte zum 1. August 2019 für nicht prüfungsrelevante Kurse von **19,50€** auf **21,00€ (7,6%)** und für prüfungsrelevante Kurse um **4,4 %** von **22,50€** auf **23,50€** angehoben.

Nach nunmehr **3 Jahren**, seit der letzten Honorarerhöhung, ist auf Grund der allgemeinen Kostensteigerung und der jährlichen Tarifierhöhung für TVÖD-Angestellte auch eine Anpassung der Honorare für freiberufliche Lehrkräfte gerechtfertigt. Die Notwendigkeit der Erhöhung ergibt sich auch daraus, dass es immer schwieriger wird, für das bisherige Honorar qualifizierte Lehrkräfte zu gewinnen.

Vorgeschlagen wird daher, zum 1. August 2022 (Stichtag Kursbeginn) die Regelhonorare für nicht prüfungsrelevante Kurse von **21,00 €** auf **22,50€ (7%)** und für prüfungsrelevante Kurse von **23,50€** auf **25,00€ (6,4%)** zu erhöhen.

Durch diese Maßnahmen sind jährliche Mehrausgaben in Höhe von ca. **20.000€** zu erwarten.

Winfried Krüger, 1. Mai 2022